

neur ! Nous n'aurions pas tant de malades, physiquement et moralement, de rêveurs, d'excentriques et de détraqués.

LS. J. LÉVESQUE,
Elève de Rhétorique.

CHRONIQUE ÉCOLIÈRE

Pendant que dans ma dernière chronique, je parlais de récompenses destinées à augmenter, chez nous, l'ardeur de l'étude, M. le Préfet des études, du fond de son cabinet, fondait non pas les vacances perpétuelles mais quelque chose de plus utile et devant produire de meilleurs fruits ; M. le Préfet des études fonda tout simplement une médaille qu'il appela de l'humbe nom de *médaille des premiers*. Cette décoration devra maintenant être portée chaque mois, par l'élève qui aura conservé la plus forte moyenne de points dans un concours fait entre les *premiers* de chaque classe dont les noms sont inscrits dans L'OISEAU-MOUCHE, sur le premier numéro du mois.

C'est M. M. Beaulieu, élève de Philosophie junior, qui a eul'honneur d'être décoré pour la première fois de la *médaille des premiers*. M. Edm. Morin, élève de Physique, était le deuxième du concours pour le mois de septembre.

**

La société Saint-Dominique s'est réveillée jeudi dernier d'un sommeil assez prolongé mais obligatoire. Son vaillant président, M. Elie Tremblay, se propose bien, cette année, de lui donner une nouvelle impulsion dans la voie du progrès. Comme un président qui sait son métier et qui veut que tout marche rondement, M. Tremblay à cette première séance, fit la lecture des principaux articles du règlement de la société. M. le président entend bien que cette société ne soit pas une société secrète, ni même un ministère des travaux publics, il veut que chaque membre sache au moins ce qui se passe aux séances. C'est juste. Tous les esprits bien pensants admireront la manière de voir de M. le président. Il n'y a pas encore de discussions à l'horizon, mais espérons que bientôt nous verrons apparaître quelques vaillants lutteurs sur la brèche.

**

Mercredi nous allons assister au service de la sœur de M. l'abbé J. Brassard, un de nos anciens confrères de l'année dernière. Nos condoléan-

ces les plus sincères à M. l'abbé Brassard.

**

Eh! oui, on nous écorche les oreilles avec tous ces grands bruits. Partout, on parle de constructions gigantesques. Ici, on trace des chemins de fer tel que jamais il n'a été donné à l'homme d'en parcourir ; là, on barre les fleuves de ponts cyclopéens ; partout, c'est le génie actif se réveillant ; partout, c'est l'esprit d'entreprise qui fait pour notre pays ce que la nature l'invitait à faire. Bref, Xerxès lui-même serait étonné et trouverait bien pâles toutes ses entreprises pourtant merveilleuses auprès de ce qu'on rêve aujourd'hui en ce pays. Quand s'arrêtera-t-on ? peut être jamais ; "On ne va jamais si loin que lorsque l'on ne sait où l'on va" a dit quelqu'un.

Au Séminaire, l'on construit aussi ; on rêve même de travaux gigantesques : qui l'eût cru ? Cependant, on rêve si bien, on y met tant de soins, et nos rêves ont de telles conséquences qu'on nous ferait un sensible plaisir en les trouvant tout au moins vraisemblables. C'est ainsi qu'en nous promenant, un jour, de long en large dans notre cour, déplorant à bon droit sa désespérante nudité, nous avions rêvé bien témérairement peut-être, qu'un immense *pas de géant* viendrait un jour l'orner de sa colossale stature. C'était là le rêve.

Mais voici la réalité. Ces jours derniers, cinquante écoliers s'attelaient, ni plus ni moins, à un énorme poteau auquel on faisait prendre la direction de la cour. C'était, devinez, c'était un *pas de géant*, un *pas de géant* muni de toutes ses cordes et de tous ses anneaux. Il s'agissait cependant d'élever l'énorme pièce de bois dans une excavation que l'on avait percée à cette fin. On s'était promis une récréation remplie d'émotions de toutes sortes. L'opération était délicate et exigeait beaucoup d'habileté et de sang-froid. On manqua, hélas ! de l'une et de l'autre. Les ingénieurs, les inspecteurs et les sous-inspecteurs ne manquaient pourtant point ; ils se montraient sur tous les points. Pour comble, la cloche vient mettre fin à l'ardeur fébrile qui animait chaque travailleur. Force fut donc de remettre l'opération au lendemain et le *pas de géant* resta là, toute une nuit, gisant près de son trou béant.

Hélas ! le lendemain, quelle ne fut pas notre stupéfaction et notre étonne-

ment, en arrivant à la cour, de voir ce monstre de *pas de géant* se dresser devant nous comme une apparition. Fi ! quel vilain tour il nous avait joué. D'aucuns crièrent à la magie ! Il n'en était rien. La veille au soir deux ouvriers, qui savaient leur métier, avaient fait dans une demi-heure ce que cinquante écoliers n'avaient pu faire dans une heure. Nous avons maintenant un peu moins confiance au proverbe qui dit que l'union fait la force.

Nous avons donc, à présent, un *pas de géant*, beau, grand, immense. Le monde, celui qui fait des chemins de fer et construit des ponts, en le voyant dirait : que c'est petit ! Mais nous nous occupons bien du monde, nous.

Et maintenant, ce qu'il y en a autour du *pas de géant* des rondes, je dirais fantastiques, des sauts périlleux, des courses vertigineuses, des positions parfois inquiétantes. Pendant ce temps-là, les muscles se durcissent, les nerfs se tendent, et, chose curieuse, à l'étude, les gros dictionnaires paraissent moins lourds...

DAMASE POTVIN,
Elève de Physique.

COTE, BOIVIN & CIE

IMPORTATEURS

ÉPICERIE

PROVISIONS

FERRONNERIES

En gros

N. B.—Nous faisons une spécialité de matériaux de constructions de toutes sortes

CHICOUTIMI.

Avant d'assurer votre vie, examinez l'é des affaires et la valeur présente de La Cie d'assurance L'EQUITABLE

a plus puissante et la plus libérale du monde

Actif général, 31 déc. 1900 \$304,598,063

Surplus général " " " 66,137,170

Pour le (Actif 31 déc. 1900 7,660,64

Canada. (Surplus " " " 2,002,43

SEARGENT P. STEARNS, Gérant, Montréal.

J.-E. SAVARD, Agent, Chicoutimi.

MESSIEURS LES MARCHANDS SECRÉTAIRES DE MUNICIPALITÉS — ET — INSTITUTEURS

TRUVRONTA NOS MAGASINS

L'assortiment le plus complet de Livres d'É

coles, Livres blancs pour municipalités

Cartes géographiques et Fourniture

d'Écoles et de bureau en général.

Machine à écrire "EMPIRE" vendue

\$60.00

LIBRAIRIE GUAY-GODBOUT
CHICOUTIMI